



ARMANDO JAVIER _____
ZERTUCHE ZUANI

Diputado Local Por Tamaulipas

3^{ER} INFORME

DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS Y GESTIÓN SOCIAL

1 De Octubre 2023 - 30 De Junio 2024

ÍNDICE

INTRODUCCIÓN	1
AGENDA LEGISLATIVA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA	4
TRABAJO LEGISLATIVO DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA	6
TRABAJO LEGISLATIVO DIP. ARMANDO JAVIER ZERTUCHE ZUANI	43
TRABAJO LEGISLATIVO DIP. JUAN TRIANA MARQUEZ	46
TRABAJO EN COMISIONES DEL DIP. ARMANDO JAVIER ZERTUCHE ZUANI	48
APOYOS Y GESTIÓN SOCIAL	53
REUNIONES DE TRABAJO	55
CONCLUSIÓN	57

INTRODUCCIÓN



La rendición de cuentas; es uno de los principios fundamentales del servicio público. Como representantes de la ciudadanía, nuestra obligación no se limita a cumplir con las disposiciones legales que nos mandatan informar sobre nuestras actividades legislativas, es también una responsabilidad ética personal que asumimos con seriedad y compromiso diario, porque es a la ciudadanía a quien nos debemos y quien tiene el derecho de exigir transparencia y resultados.

En este contexto, el Congreso del Estado de Tamaulipas juega un papel crucial en la defensa de los intereses de la población. Esta institución no solo se encarga de la creación y actualización de leyes, decretos y acuerdos, sino que también tiene la responsabilidad de representar y gestionar las demandas sociales, fiscalizar los recursos públicos y supervisar el desempeño de las autoridades. El Congreso de Tamaulipas está integrado por 36 Diputadas y Diputados, elegidos para un periodo de tres años.

INTRODUCCIÓN

Cada Legislatura asume la responsabilidad de velar por los derechos y el bienestar de la sociedad a través de una agenda legislativa que se ajusta a las necesidades del momento. En particular, la 65 Legislatura se ha destacado por su compromiso con la transformación social, trabajando con valentía, solidaridad, profesionalismo y sensibilidad. Esta Legislatura ha centrado sus esfuerzos en atender los problemas más apremiantes de Tamaulipas:

la pobreza, la desigualdad y la representación de las minorías. Pero, sobre todo, busca reivindicar el papel de la política como herramienta para construir un Estado de derecho y una sociedad en paz, más allá de cualquier color partidista. El presente Tercer Informe Legislativo expone un panorama claro de los avances y logros obtenidos en el Congreso de los tamaulipecos. Bajo una agenda basada en los derechos humanos y con una firme perspectiva de género, hemos trabajado arduamente para impulsar



propuestas que mejoren la vida de quienes habitan y transitan en nuestro Estado. Una de las principales banderas de esta Legislatura ha sido la adopción de los principios del Parlamento Abierto. Esto significa que nuestras acciones y decisiones se llevan a cabo bajo los más altos estándares de transparencia, legalidad y rendición de cuentas. El compromiso es claro: actuar con certeza jurídica, asegurar la máxima publicidad de nuestras decisiones y mantener siempre un enfoque de proximidad social, respondiendo a las demandas y necesidades de la ciudadanía.

El camino hacia la transformación de Tamaulipas es un proceso constante, y en esta Legislatura tenemos la satisfacción de haber trabajado para fortalecer el proyecto de transformación, tanto a nivel estatal como nacional. Esto implica un esfuerzo continuo en áreas clave como los derechos sociales, la igualdad de género, la educación, la salud y la seguridad, con el fin de consolidar un futuro más justo, inclusivo y en paz para todos.



Gestión Social y Asesoría Jurídica

La gestión legislativa es un pilar esencial de nuestra labor como representantes del pueblo, y se trata de mucho más que proponer y votar leyes. Consiste en preparar y desarrollar acciones que permitan dar respuesta a las necesidades de los ciudadanos, canalizando sus demandas y promoviendo soluciones ante las instancias correspondientes. En este proceso, hemos mantenido un firme compromiso con el ejercicio de la representación popular, apoyando a la ciudadanía en la exposición de sus inquietudes y necesidades ante los distintos órdenes de gobierno.

En este sentido, hemos brindado asistencia a un importante número de ciudadanos que se acercaron a nuestras oficinas en busca de apoyo en trámites administrativos y legales. Entre las acciones destacadas, pudimos facilitar la actualización y corrección de actas de nacimiento ante el Registro Civil del Estado, un trámite crucial para aquellos que enfrentaban problemas de documentación que afectan su vida cotidiana. Este servicio ha permitido que las personas puedan tener acceso a derechos fundamentales como la identidad y la participación en distintos procesos administrativos y legales.

Otro de los temas recurrentes fue el seguimiento de quejas contra la



Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (COMAPA). Hemos escuchado con atención las dificultades de ciudadanos afectados por cobros erróneos o irregularidades en el servicio, y hemos trabajado diligentemente para gestionar las soluciones correspondientes. Sabemos lo importante que es contar con servicios básicos eficientes, y por ello, hemos intervenido para que estas problemáticas sean resueltas de manera justa.

En el área de apoyos económicos, se han otorgado recursos a personas de escasos

recursos que enfrentaban situaciones críticas. Estos apoyos han sido destinados a medicamentos, consultas médicas, material de curación, y en los casos más lamentables, hemos brindado ayuda para cubrir gastos funerarios. Sabemos que muchas familias enfrentan dificultades para acceder a servicios de salud, y nuestro compromiso ha sido tenderles la mano en los momentos más difíciles, asegurando que tengan acceso a lo necesario para cuidar su bienestar o despedir a un ser querido con dignidad. Además, hemos ofrecido asesoría jurídica gratuita, principalmente en demandas laborales y de pensión alimenticia, donde orientamos a los ciudadanos sobre sus derechos y los acompañamos en la búsqueda de soluciones legales a sus problemas. Estos servicios han sido vitales para aquellos que requieren orientación y no tienen los medios para costear servicios legales particulares. Hemos sido un puente de comunicación entre los ciudadanos y las instituciones, facilitando la orientación y canalización de docentes que necesitaban resolver trámites administrativos ante la Secretaría de Educación Pública, y del mismo modo, hemos ayudado al personal de salud que requería apoyo para gestionar asuntos ante la Secretaría de Salud.

Estos esfuerzos han permitido que los trabajadores del sector educativo y sanitario puedan concentrarse en sus funciones, mientras nosotros les asistimos con los procesos burocráticos.

Cada una de estas acciones reafirma nuestro compromiso con la ciudadanía. Sabemos que representar a la población no se limita a la función legislativa, sino que también implica ser un apoyo activo en la resolución de sus problemas cotidianos. Seguiremos trabajando con firmeza para que todas y todos los tamaulipecos encuentren en nosotros un respaldo en el que confiar, y para que sus voces sean escuchadas y atendidas en todos los niveles de gobierno. Juntos, podemos construir un Tamaulipas más justo, más fuerte y más unido.



REUNIONES DE TRABAJO



Gestionamos apoyos para los damnificados de los diferentes desastres naturales que han afectado a nuestro país y la región.



Entrega de la medalla al mérito "Emilio Portes Gil" al Lic. Anibal Vargas, orgullo de Reynosa



Asistimos a la entrega de reconocimientos, donde se destacó el trabajo y la dedicación de los trabajadores de este Poder Legislativo.



Dra. Anabel Pineda Briseño. Medalla al Mérito "Luis García de Arrellano" 2023.



Visite a diversos medios de comunicación, donde participé en entrevistas y programas de debate.



Concluí mi doctorado en Psicología, un logro personal que me permitirá seguir contribuyendo al bienestar de nuestra sociedad.



Asistí al Congreso Mexicano del Petróleo (CMP) 2024 en Tampico, junto a más de 7 mil asistentes, 144 empresas y 800 stands de expositores.



Mantuve reuniones de trabajo con diferentes funcionarios y dependencias estatales, donde se abordaron temas cruciales para el desarrollo de nuestras políticas públicas.



Acudí a eventos del sector educativo, donde se presentaron planes y estrategias de desarrollo educativo.

REUNIONES DE TRABAJO



Asistimos a la conmemoración del 200 aniversario del Constituyente de Tamaulipas, hecho histórico que celebra los cimientos de nuestra identidad y autonomía como estado.



Asistimos a diferentes actividades deportivas y de promoción de la salud, resaltando la importancia de mantener un estilo de vida saludable en nuestra comunidad.



Participo en diferentes foros y congresos sobre temas laborales y legislativos.



Bicentenario del Congreso del Estado de Tamaulipas.



Asistí a diferentes eventos de promoción del desarrollo económico e infraestructura de la entidad.



En la presentación de la Revista del Instituto de Investigaciones Parlamentarias del Congreso del Estado de Tamaulipas edición 2024.



En la entrega del Segundo Informe de Gobierno del Dr. Américo Villarreal Anaya.



Acudí al encuentro académico interdisciplinario "Tamaulipas 200 Años de Historia Compartida".



Participo en las entrevistas a los 22 aspirantes a la Comisión de Derechos Humanos de Tamaulipas.

CONCLUSIONES

Este año legislativo ha sido un periodo de intenso trabajo, donde hemos asumido nuestra tarea con pasión y dedicación. Los resultados obtenidos son el reflejo del esfuerzo colectivo para generar nuevas oportunidades de crecimiento y prosperidad en Tamaulipas. La clave para lograrlo ha sido la unidad y el trabajo en equipo, que son los pilares para construir el Tamaulipas seguro, humano, competitivo y sustentable que todos aspiramos.

Mi labor como legislador ha estado guiada por un principio fundamental: legislar para todos, conscientes de que el honor de representar a los tamaulipecos conlleva una enorme responsabilidad y, al mismo tiempo, una gran oportunidad para servir. Los retos actuales nos exigen cambiar nuestra manera de pensar, actuar y comprender las realidades sociales y políticas. Bajo el liderazgo del Presidente

Andrés Manuel López Obrador, se ha iniciado una etapa histórica de transformación nacional.

Hemos respaldado y seguiremos apoyando las reformas estructurales promovidas por el Presidente, con el firme compromiso de que sus beneficios lleguen a cada hogar tamaulipeco. Como diputado, me he sumado con convicción y entusiasmo a este proyecto de transformación, porque creo profundamente en su capacidad para mejorar nuestra sociedad. Este no es el momento de retroceder ni de dudar en el camino emprendido; es el momento de perseverar y avanzar en la dirección de las reformas que están impulsando un cambio real.

A lo largo de este proceso, hemos demostrado que la división de poderes no debe verse como un obstáculo, sino como una fortaleza. La colaboración entre los diferentes poderes del Estado ha sido clave para impulsar el progreso social que Tamaulipas necesita.



“Sólo trabajando en unidad, podremos lograr el Tamaulipas que todos nos merecemos.”

Este año legislativo ha sido un claro ejemplo de cómo la cooperación y la suma de voluntades pueden generar resultados tangibles para el bienestar de todos.

El trabajo legislativo que ha realizado nuestro Grupo Parlamentario de Morena ha sido un esfuerzo crucial que ha servido como un pilar fundamental para impulsar la Cuarta Transformación en Tamaulipas.

El compromiso de cada una de las diputadas y diputados ha sido clave para lograr avances legislativos que beneficien a todos los tamaulipecos. Quiero aprovechar esta oportunidad para rendir un amplio y merecido reconocimiento a mis compañeras y compañeros legisladores de Morena, quienes han demostrado su inquebrantable compromiso con los valores de nuestro movimiento y con el bienestar de nuestro estado:

- **Casandra Prisilla De Los Santos Flores / Elsa Ruth Cruz Maldonado**
- **Eliphaleth Gómez Lozano**
- **Gabriela Regalado Fuentes**
- **Guillermina Magaly Deandar Robinson / María Iris Guerrero Díaz**
- **Humberto Armando Prieto Herrera / Ricardo Alejandro Hernández Salinas**
- **Isidro Jesús Vargas Fernández**
- **Javier Villarreal Terán**
- **Jesús Suárez Mata**
- **José Alberto Granados Fávila / Obiel Rodríguez Almaráz**
- **José Braña Mojica / Marte Alejandro Ruíz Nava**
- **Juan Ovidio García García † / Mauricio Alonso Hernández Gaytán**

- **Juan Triana Márquez**
- **Juan Vital Román Martínez**
- **Marco Antonio Gallegos Galván / Fabián De La Garza Adame**
- **Úrsula Patricia Salazar Mojica**

Su trabajo incansable y su dedicación han sido esenciales para que hoy podamos hablar de un Tamaulipas que avanza hacia un futuro de justicia social, igualdad y progreso. Gracias a su labor, seguimos consolidando los principios de la Cuarta Transformación en nuestro querido Estado.



Durante estos 3 años de trabajo se presentaron 1530 instrumentos legislativos, 900 decretos expedidos, 562 puntos de acuerdo, nos reunimos 583 veces en comisiones y realizado 188 sesiones públicas,

en comparación con las legislaturas anteriores, hemos alcanzado logros significativos.

A continuación te presento un cuadro comparativo:

CONCEPTO	LXIII LEGISLATURA	LXIV LEGISLATURA	LXV LEGISLATURA
INICIATIVAS PRESENTADAS	883	995	1530
DECRETOS	617	463	900
PUNTOS DE ACUERDO	349	437	562

Según el Censo Nacional de Poderes Legislativos Estatales 2023 del INEGI, el Congreso de Tamaulipas ha sido calificado de manera destacada por su labor legislativa de la siguiente manera:

- 5° En presentación de iniciativas
- 4° En reunión de Comisiones
- 4° En reuniones de trabajo
- 2° En transmisiones en vivo de sus sesiones (uno de 3 que transmite todo)
- 7° En número de diputados que integran la legislatura
- 3° Con menos presupuesto
- 22° En remuneraciones.

Conscientes de la importancia de mantener una relación cercana y transparente con los ciudadanos, organizaciones civiles y empresariales, estaré a su disposición para exponer el informe personalmente.

Finalmente, quiero expresar mi agradecimiento a nuestro Gobernador, el Dr. Américo Villarreal Anaya, por su invitación y confianza para continuar trabajando juntos por el bienestar de Tamaulipas en la próxima 66 Legislatura. Su liderazgo y visión son clave para el avance de nuestro estado, y es un honor seguir colaborando para construir un futuro más próspero para todos los tamaulipecos.

Quiero agradecer a todo el personal que colabora en este Poder Legislativo, por su valioso trabajo, sin ellos, nada de esto podría haberse logrado, y su esfuerzo merece el mayor reconocimiento.

¡MUCHAS GRACIAS!

A photograph of Andrés Manuel López Obrador, the 68th President of Mexico, speaking at a wooden podium. He is wearing a dark blue suit, a white shirt, and a red tie. The podium features the circular seal of the Mexican government, which includes the national coat of arms and the text "ESTADOS UNIDOS MEXICANOS". The background is a stylized representation of the Mexican flag, with green, white, and red vertical stripes, and a gold eagle emblem. The image is framed by a dark red background with gold wavy lines.

**“Lo mejor de México
es su pueblo”**

**Andrés Manuel López Obrador
Presidente Constitucional de los
Estados Unidos Mexicanos**



ARMANDO JAVIER ———
ZERTUCHE ZUANI

Diputado Local Por Tamaulipas



 Armando Zertuche



 @ZertucheZuani



834 262 0720
Ext. 330



Oficina Legislativa:
Blvd. Praxedis Balboa #3100,
Parque Bicentenario,
C.P. 87083 Ciudad Victoria, Tam.